Tiene la palabra el señor Edil Wilson Rodríguez.

 Que se estudie la posibilidad de colaborar con el mejoramiento y restauración de fachadas en mal estado de casas de nuestra ciudad

EDIL WILSON RODRÍGUEZ. Gracias, señor Presidente

En primer lugar, voy a utilizar esta media hora previa para proponer que el Ejecutivo Departamental analice la posibilidad de coordinar con el Ministerio de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente la colaboración para que se mejoren los frentes de algunas casas de distintas zonas de la ciudad de San José.

He visto con preocupación el gran deterioro que tienen numerosas fachadas de residencias de la ciudad. Algunos pensarán que es responsabilidad de los propietarios, y es verdad, sin embargo, el estado de deterioro en el que se encuentran hace que la ciudad luzca cada vez más abandonada, y eso afecta no solo a quienes vivimos aquí, sino también al turismo.

Creo conveniente que la Intendencia, con la colaboración del Ministerio de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente, se preocupe por intervenir en esos casos, sobre todo en aquellas fachadas que tienen importancia arquitectónica.

Considero que es una tarea que se podría realizar en coordinación con las comisiones barriales, que podrían participar en distintas actividades para el mejoramiento de los barrios. Incluso, se podría premiar a las personas que realizaran mejoras en sus fachadas, como forma de incentivarlos. El objetivo es ver una ciudad más embellecida.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ejecutivo Departamental, al Ministerio de Vivienda Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente, a la Comisión de Obras y Servicios Públicos y a la prensa.

Preocupación por el mal estado en que se encuentra la plaza 4 de Octubre de nuestra ciudad

En segundo lugar, quiero referirme a la lamentable realidad en la que vemos hoy a la plaza 4 de Octubre.

En incontables ocasiones, hemos planteado propuestas para preservar y mejorar este espacio público, pero fueron todas desoídas por parte de la Dirección General de Paseos Públicos y Alumbrado Público de la Comuna.

La realidad es que están esperando la reforma de la avenida Luis Alberto de Herrera porque no hay dinero en la Intendencia para restaurarla. Como jamás han resuelto lo que he planteado, vengo a solicitar que, por lo menos, se cuide la integridad física de las personas.

Todos sabemos que la plaza 4 de Octubre tiene el piso de piedra laja. El lamentable estado en que se encuentran las uniones hace que la gente se tropiece, además de resbalarse cuando llueve puesto que por el excremento de las aves la piedra laja se pone pegajosa. Las raíces de los árboles también producen peligrosos desniveles y roturas.

Por lo expuesto, solicito que se señalicen los lugares de la plaza descuidados, en malas condiciones, que puedan generar un peligro para la circulación de las personas. Ya que lamentablemente tendremos que esperar muchos meses para ver esa plaza refaccionada, mientras tanto, por lo menos, evitemos que los peatones no tengan accidentes.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ejecutivo Departamental, a la Dirección General de Paseos Públicos y Alumbrado Público de la Comuna, a la Comisión de Obras y Servicios Públicos de la Corporación y a la prensa.

◆ Contaminación en la laguna Las Maragatas

Por último, quiero referirme a la situación de la laguna Las Maragatas.

Ya no puedo contar las veces que he planteado propuestas y preocupaciones sobre esa zona, pero ninguno de los problemas denunciados ha sido abordado por el Ejecutivo Departamental. La laguna sigue contaminada y la Intendencia no hace nada. Hay privados que siguen con sus alambrados en terrenos que son públicos y la Intendencia no hace nada; la playa sigue siendo inaccesible.

En los días previos al Día Internacional del Medio Ambiente, escuché por los medios de prensa a varios jerarcas de la Intendencia mostrando su preocupación por Las Maragatas, diciendo que iban a hacer muchas cosas, pero no hicieron absolutamente nada.

Por eso pido, una vez más, que ese espacio se limpie, se ilumine, se corran los alambrados de privados y sea devuelto para disfrute del pueblo de San José, porque ahora es de pocos.

Solicito que la versión taquigráfica de mis palabras se envíe al Ejecutivo Departamental, a la Dirección General de Gestión Ambiental y Salud de la Comuna, a las Comisiones de Obras y Servicios Públicos y de Higiene, Salud y Medio Ambiente de la Corporación y a la prensa.

Gracias, señor Presidente.

SEÑOR PRESIDENTE. Secretaría dará los trámites que usted ha solicitado, señor Edil.